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令和５年第８回 国分寺市農業委員会総会議事録 

令和５年７月19日(水)午前９時30分 

第８回国分寺市農業委員会総会を国分寺市役所プレハブ会議室第１に召集する。 

出席委員 

(14名) 

欠席委員 

(１名) 

1番  笛田 弥生   2番 永澤 悟    3番  濱野 周泰    4番 尾又 守 

5番  清水 幸雄   6番  齋藤 利一   7番  本多 佳郎     8番  鈴木 正治 

9番 鈴木 吉弘   10番  篠宮 重彰  11番  内藤 孝雄  12番 栗原 啓輔 

13番 本橋 裕司   欠14番  田中 豊    15番  鈴木 弘子 

事務局 

出席職員 
事務局長 飯塚 達儀  係長 榎本 紘幸  係 有田 元之 

 

＜ 議事日程 ＞ 

日程第１    開会と署名委員指名 

日程第２    前回会議録の承認 

日程第３    会長等の報告 

日程第４  議案審議 

議案第１号 相続税の納税猶予に係る引き続き農業経営を行っている旨の証明書の 

      交付について 

日程第５  協議事項 

 協議第１号 農業経営基盤の強化の促進に関する基本的な構想（基本構想）の 

改正に係る意見について 

日程第６  報告事項 

報告第１号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出に係る専決処理について 

報告第２号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出に係る専決処理について 

報告第３号 第 63 回企業的農業経営顕彰事業推薦候補者について 

報告第４号 第 43 回農業後継者顕彰事業推薦候補者について 

報告第５号 第 18 回農ウォークについて 

日程第７  その他 

                                       

総会開催に先立ち，市長から今期最後となる農業委員に挨拶をした。 

会長が欠席のため，国分寺市農業委員会総会会議規則第16条の規定に基づき，齋藤

会長職務代理が総会の議長として進行を行った。 

 

 



- 2 - 

議長（齋藤利一）は令和５年第８回国分寺市農業委員会総会の開会を宣言した。 

○ 日程第１  開会と署名委員指名 

議長は，議事録署名委員について，次の２名を指名した。 

11番 内藤委員 12番 栗原委員 

 

○ 日程第２  前回会議録の承認 

事務局提示のとおり前回会議録は承認された。 

 

○ 日程第３  会長等の報告 

6/22 農業委員会地区別広域連携会議（北多摩西部地区）（齋藤職 

務代理） 

6/24 第 18回農ウォーク 

（齋藤職務代理・永澤委員・本多委員・鈴木弘子委員・篠宮委員） 

7/8  国分寺市市民農業大学交流会 

（市民農業大学野菜講師：鈴木正治委員，栗原委員） 

7/14 JA 東京むさし国分寺地区新和会定期総会（田中会長） 

 

○ 日程第４  議案審議 

議案第１号 相続税の納税猶予に係る引き続き農業経営を行っている旨の証明書の 

      交付について 

議長は，議案第１号を議題とすることを告げ，事務局説明後，１番・

２番を鈴木弘子委員，３番を永澤委員，４番を鈴木正治委員に現地調

査報告を求めた。 

鈴木弘子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永澤委員 

 

 

 

鈴木正治委員 

 

 

議  長 

 

議案第１号１番について，７月４日に永澤委員，本多委員，私と

事務局で現地調査を行った。当該農地では，シクラメン・アメリカ

ンブルー等の花卉類のほか，サツマイモ・トウガラシ・ピーマン等

の野菜類が栽培されており，全て適切に肥培管理されていた。な

お，筆の一部について，トイレ部分を相続税納税猶予地から，適正

に除外していることを確認した。 

議案第１号２番について，７月４日に永澤委員，本多委員，私と

事務局で現地調査を行った。当該農地では，トウモロコシ・ミョウ

ガ・アーティチョーク等の野菜類のほか，バラ・アジサイ等の花卉

類が栽培されており，全て適切に肥培管理されていた。 

議案第１号３番について，７月４日に鈴木弘子委員，本多委員，

私と事務局で現地調査を行った。当該農地では，オクラ・キュウ

リ・ジャガイモ等の野菜類が栽培されており，全て適切に肥培管理

されていた。 

議案第１号４番について，７月４日に田中会長，篠宮委員，私と

事務局で現地調査を行った。自宅隣接農地・北側農地ともに作付け

準備中で，全て適切に肥培管理されていた。 

本議案について審議の結果，各委員の確認することに異議がない

ので，議案第１号１番～４番について全員一致で承認とする。 
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○ 日程第５   協議事項 

協議第１号 農業経営基盤の強化の促進に関する基本的な構想（基本構想）の 

改正に係る意見について 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

令和５年４月１日付けで，農業経営基盤強化促進法が一部改正さ

れた。これに伴い，令和５年６月30日付けで東京都の「東京都農業

振興基本方針」が改正されたことを受け，当市においても令和５年

９月30日までに改正することとなった。当市では，第三次国分寺市

農業振興計画中の第２章を「農業基本構想」と位置付けており，本

章を改訂するものである。全域市街化区域である当市においては，

主な改正内容が２つある。 

１つ目は，営農の類型ごとの効率的かつ安定的な農業経営の指

標，新たに農業経営を営もうとする青年等が目標とすべき農業のほ

かに，「農業を担う者の確保及び育成に関する事項」を追加した。 

２つ目は，現行の「その他農用地の利用関係の改善に関する事

項」を，「農用地の効率的かつ総合的な利用に関する事項」に変更

している。 

追加・修正した文言についての表現に関しては，当市に特化した

ものではなく，全国的な視点から，農業を担う人材の確保であるこ

とを受け，本市においても記載している内容である。 

本農業委員会で協議する前に，本改正案について，既に認定農業

者への意見打診は終わっており，反映済みの文言となっている。ま

た，ＪＡ東京むさし国分寺地区にも同様の打診を行っており，双方

での意見を集約し，基本構想に反映する予定である。以上を踏ま

え，基本構想の改正案について協議願いたい。 

協議の結果，基本構想の改正案については，資料のとおりとす

る。 

 

○ 日程第６   報告事項 

報告第１号  農地法第４条第１項第７号の規定による届出に係る専決処理について 

報告第１号について，事務局より資料を基に３件報告した。 

 

報告第２号  農地法第５条第１項第６号の規定による届出に係る専決処理について 

報告第２号について，事務局より資料を基に５件報告した。 

 

報告第３号  第63回企業的農業経営顕彰事業推薦候補者について 

報告３号について，前回総会の審議を経て推薦を決定した候補者から 

推薦の受諾を得られた旨を事務局より資料を基に報告した。 

 

報告第４号  第43回農業後継者顕彰事業推薦候補者について 

報告４号について，前回総会の審議を経て推薦を決定した候補者から 

推薦の受諾を得られた旨を事務局より資料を基に報告した。 

 

報告第５号  第18回農ウォークについて 

報告第５号について，事務局より資料を基に報告した。 
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議  長 

 

 

内藤委員 

 

 

本多委員 

 

 

 

 

 

 

内藤委員 

 

議  長 

 

 

 

濱野委員 

事 務 局 

濱野委員 

 

 

 

議  長 

濱野委員 

 

 

 

 

 

 

議  長 

アンケートの回答から，全員が満足していただけた内容となり，

実施して良かったと思う。今後もより多くの市民に参加していただ

けると嬉しい。 

とても評判がよく，実績を重ねていくことが大切だと感じる。ち

なみに，アンケートにもある竹の花というのはどういったものなの

か。 

60年～120年に一度，花が咲き，その後，竹が枯れることから，珍

しくもあり不吉な意味もある。昨年は近畿地方で竹の花が咲いたよ

うだが，今年は全国的に花が咲いているそうである。農ウォーク当

日は既に咲き終えており，花そのものは見ることができなかった

が，イネ科の植物のため，稲の穂のような花の跡がまだ残ってい

た。開催時期がもう少し早ければ見ることができたことから，残念

に思う参加者の声があった。 

アンケートに記載のある柿の木の樹齢400年というのはどういった

ものか。 

今回訪問した農家の庭先にある柿の木は王禅寺の禅寺丸柿と見受

けられ，植木生産者の視点から見ても立派で，とても素晴らしい木

であった。保存樹木に指定されていないのが不思議なくらいであ

る。 

子どもはどの程度参加していたのか。 

中高生はおらず，小学生が２名参加した。 

子どもたちにとって歩くことは大変であるが，この経験は，成長

しても心に残るので，もう少し参加人数が増えると良いと感じる。 

もう一つ質問であるが，禅寺丸柿は国分寺市の保存樹木に指定さ

れているのか。 

保存樹木に指定されていなかったと記憶している。 

以前，私は王禅寺の禅寺丸柿を文化庁の国指定文化財に登録する

調査と，推薦書を書いたことがあったが，王禅寺の禅寺丸の柿の木

の樹齢は定かではないが，今回の400年ほどの樹齢である禅寺丸柿と

なると，江戸中期と推定される。その頃，多摩川沿いの市で多摩地

域に広まった経緯がある。樹木の健康状態が良さそうであれば，市

や都への文化財登録をしておかないと，皆さんにその貴重さと重要

さを知ってもらえない。 

確かに指定されれば素晴らしいことであるが，ここからは私の想

像であるが，今回植わっている所は，自宅の玄関先であるため，そ

ういったことは避けているのかもしれない。ただし，樹木自体は，

枝葉も締まっていて色も良く，本当に状態が良かった。 

話題は変わるが，別の農家では，カブト虫がシマトネリコの木に

集まっており，参加した小学生が喜び，また取りに来ていいかと受

入農家に聞いていた。こうして繋がりができ，また農業の違う側面

を見た点など，子どもたちにとっても良い思い出になったと思う。

非常に人気なイベントであるため，これからも継続していきたい。 
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○ 日程第７ その他 

・「農業委員章」「腕章」「農地の肥培管理基準」等の回収 

・議事録の署名について 

今回の議事録は作成後，議事録署名委員に連絡する。 

 

-議  長   令和５年第１回農業委員会臨時総会は，７月20日(木)午前９時30分 

･国分寺市役所プレハブ会議室第１にて開催する。 

                                       

上記の会議のてん末を記載し，その相違ないことを証するため，ここに署名する。 

 

令和５年７月19日 

国分寺市農業委員会 

会長職務代理   齋藤 利一 

署名委員 

 

        署名委員 


